
LANDKREIS NIENBURG/WESER  
D E R   L A N D R A T 

 
 

ABS/02/2020 

Abschrift! 

 

Protokoll 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen 

am Dienstag, dem 10.11.2020, 15:01 Uhr, 

in der Aula der Berufsbildenden Schulen  

Berliner Ring 45, 31582 Nienburg 

 

Beginn: 15:01 Uhr Ende: 15:44 Uhr 

Anwesend: 
 

 Stimmberechtigtes Mitglied 

Herr KTA Alfred Plate, 31618 Liebenau  

Herr KTA Andreas Cordes, 31622 Heemsen Vertretung für Herrn Kreis-
tagsabgeordneten Bernd 
Heckmann 

Herr KTA Werner Cunow, 31608 Marklohe  
Frau KTA Gerlinde Harms-Hentschel, 31592 Stolzenau  

Herr KTA Johann Hustedt, 27318 Hilgermissen  
Herr KTA Thomas Köhler, 31638 Stöckse Vertretung für Herrn Kreis-

tagsabgeordneten Lukas 

Schneider 
Frau KTA Heidrun Kuhlmann, 31628 Landesbergen  

Frau KTA Elisabeth Kurowski, 27333 Schweringen Vertretung für Herrn Kreis-
tagsabgeordneten Karsten 
Heineking 

Herr KTA Wilhelm Schlemermeyer, 31582 Nienburg  
Herr KTA Norbert Sommerfeld, 31637 Rodewald  

Herr KTA Heinrich Werner, 31582 Nienburg  
Herr Horst Bruhnke, 31629 Estorf  
Herr Tilman Groeneveld, 31582 Nienburg/Weser  

 Beratendes Mitglied 

Herr Michael Kuhlmann, 31582 Nienburg  

 Verwaltung 

Frau Kreisrätin Kathrin Woltert   
Frau KVR Sandra Schulz  

Herr Ingo Hartmann  
Herr Mark Härtel als Protokollführer 
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 Schule 

Herr StD Harald Fleetjer  

Herr StD Carsten Kunst  

 Presse 

Herr Stüben, „Die Harke“  
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Der Vorsitzende KTA Plate eröffnet um 15:01 Uhr die öffentliche Sitzung des Aus-

schusses berufsbildende Schulen, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungs-

gemäße Einladung, die Beschlussfähigkeit des Gremiums sowie nachstehende Ta-

gesordnung fest: 

 

TOP  1: Genehmigung des Protokolls aus der öffentlichen Sitzung des Aus-
schusses für die berufsbildenden Schulen vom 6.11.2019 

       

  

  
TOP  2: Genehmigung des Protokolls aus der gemeinsamen öffentlichen Sit-

zung des Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen und be-

rufsbildenden Schulen vom 18.02.2020 
       

  
  
TOP  3: Einrichtung eines neuen Bildungsangebots "Fachoberschule Wirt-

schaft und Verwaltung - Schwerpunkt Verwaltung und Rechtspflege 
an den Berufsbildenden Schulen Nienburg/Weser 

 2020/165 

  
  

TOP  4: Haushalt 2019 - Abschlussbericht 2019 Produkt 21180 Berufsbilden-
de Schulen 

 2020/115 

  
  

TOP  5: Haushaltsplanung 2021 - Produkt Berufsbildende Schulen 
 2020/179 

  
  
TOP  6: Entwicklung der Geburtenzahlen/Meldedaten im Landkreis Nien-

burg/Weser (Stand 30.09.2020) und amtliche Schulstatistik für das 
Schuljahr 2020/2021 für die berufsbildenden Schulen 

 2020/178 

  
  

TOP  7: Sachstand Digitalpakt für die Berufsbildenden Schulen im Landkreis 
Nienburg/Weser 

 2020/041 

  
  

TOP  8: Mitteilungen/Anfragen 
       

  
  
TOP  8.1: Mitteilungen/Anfragen 

hier: Mitteilung zur Einstellung der Beschulung des Ausbildungsberu-
fes Bankkaufmann/Bankkauffrau 
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TOP  9: Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde 

       

  
  

 

Zur Beglaubigung: 

 

Der Vorsitzende Protokollführer Der Landrat 

In Vertretung 

gez. Plate gez. Härtel gez. Woltert 

Kreistagsabgeordneter Verwaltungsfachwirt Kreisrätin 

 

 
 
 
 
 

 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 10.11.2020 

 
Protokoll zu TOP 1 

 

 

  
10.11.2020 

 
 
Genehmigung des Protokolls aus der öffentlichen Sitzung des Ausschusses 

für die berufsbildenden Schulen vom 6.11.2019 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Das Protokoll wird genehmigt.   
 

 
Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig mit 3 Enthaltungen 

 
 

 
Beratungsgang: 
 

Es fand keine Beratung statt. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 10.11.2020 

 
Protokoll zu TOP 2 

 

 

  
10.11.2020 

 
 
Genehmigung des Protokolls aus der gemeinsamen öffentlichen Sitzung des 

Ausschusses für die allgemein bildenden Schulen und berufsbildenden Schu-
len vom 18.02.2020 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Das Protokoll wird genehmigt.   

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig mit 2 Enthaltungen 
 

 
 

 
Beratungsgang: 
 

Es fand keine Beratung statt. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 10.11.2020 

 
Protokoll zu TOP 3 

 

 

 2020/165 
10.11.2020 

 
 
Einrichtung eines neuen Bildungsangebots "Fachoberschule Wirtschaft und 

Verwaltung - Schwerpunkt Verwaltung und Rechtspflege an den Berufsbilden-
den Schulen Nienburg/Weser 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Die Fachoberschule Wirtschaft und Verwaltung – Schwerpunkt Verwaltung und 

Rechtspflege wird zum 01.08.2021 an den Berufsbildenden Schulen des Landkreises 
Nienburg/Weser errichtet. 
 

 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig  
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

KVR Schulz trägt den Sachverhalt vor. 
 
KTA Cunow hinterfragt, wie viele Schülerinnen und Schüler für den Bildungsgang 

benötigt würden. 
 

StD Fleetjer entgegnet, dass 27 Anmeldungen vorliegen müssten, aus denen sich 
eine Klasse mit mindestens 22 Schülerinnen und Schülern ergeben müsste. 
 

KTA Kuhlmann führt aus, dass das neue Bildungsangebot einen tollen Synergieeffekt 
mit der Polizeiakademie ergäbe. Die SPD-Fraktion stimme dem Beschlussvorschlag 

zu. 
 
KTA Köhler führt aus, dass seine Fraktion ebenfalls dem Beschlussvorschlag zu-

stimme, um den Schul- und Studienstandort Nienburg zu stärken. 
 

KTA Harms-Hentschel führt aus, dass die ihre Fraktion ebenfalls dem Beschlussvor-
schlag zustimme. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 10.11.2020 

 
Protokoll zu TOP 4 

 

 

 2020/115 
10.11.2020 

 
 
Haushalt 2019 - Abschlussbericht 2019 Produkt 21180 Berufsbildende Schulen 

 
 

 
Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 

Der Ausschuss für die berufsbildenden Schulen nimmt Kenntnis. 
 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig 
 

 
 

 
Beratungsgang: 

 
Verwaltungsfachwirt Härtel stellt den Sachverhalt vor. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 10.11.2020 

 
Protokoll zu TOP 5 

 

 

 2020/179 
10.11.2020 

 
 
Haushaltsplanung 2021 - Produkt Berufsbildende Schulen 

 
 

 
Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 

Das Gremium stimmt den Mittelanmeldungen zu. 
 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig 
 

 
 

 
Beratungsgang: 

 
Verwaltungsfachwirt Härtel stellt den Sachverhalt vor. 
 

Vors. Plate stellt den Antrag der BBS, die eingesparten Haushaltsmittel aus dem Jahr 
2019 im Jahr 2021 als investiven Ansatz zur Verfügung zu stellen, zur Abstimmung. 

 
Der Ausschuss stimmt dem Antrag der BBS einstimmig zu. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 10.11.2020 

 
Protokoll zu TOP 6 

 

 

 2020/178 
10.11.2020 

 
 
Entwicklung der Geburtenzahlen/Meldedaten im Landkreis Nienburg/Weser 

(Stand 30.09.2020) und amtliche Schulstatistik für das Schuljahr 2020/2021 für 
die berufsbildenden Schulen 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig 
 

 
 

 
Beratungsgang: 

 
KVR Schulz trägt den Sachverhalt vor. Sie verweist auf die Anlagen 4 und 5, die als 
Tischvorlage den Mitgliedern bereit liegen. Insgesamt ist der Meldestatistik zu ent-

nehmen, dass die Zahlen der Geburten im Landkreis Nienburg/Weser konstant blie-
ben. Die Anlage 5, die in diesem Jahr erstmals erstellt wurde stellt die Meldedaten 

der folgenden Jahre mit der erstmaligen Meldung eines Jahrganges gegenüber. Die-
ser Aufstellung sei zu entnehmen, dass bei Einschulung der Kinder die Zahl mit rund 
1.000 Schülerinnen und Schülern im Vergleich zum Jahr der Geburt mit ca. 900 Kin-

dern gestiegen sei. Dies spreche für einen Zuzug von Familien in den Landkreis Ni-
enburg/Weser. Lediglich einzelne rote Zahlen würden gegen diesen Trend sprechen. 

 
StD Fleetjer ergänzt, dass der Stichtag der amtlichen Statistik am 15.11. sei. Mit heu-
tigem Stand würden 2.540 Schülerinnen und Schüler an der BBS Nienburg beschult. 

Dies seien rund 130 Schülerinne und Schüler weniger als im Vorjahr. 
 

KTA Werner berichtet, dass der Bereich Bau/Holz/Farbe derzeit einen Anstieg von 
Auszubildenden aufweise. Sein Fazit sei, dass das Handwerk wieder attraktiv für 
Auszubildende sei und hier auch die Früchte der Berufsorientierung in den allgemein 

bildenden Schulen gesehen werden könnten. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 10.11.2020 

 
Protokoll zu TOP 7 

 

 

 2020/041 
10.11.2020 

 
 
Sachstand Digitalpakt für die Berufsbildenden Schulen im Landkreis Nien-

burg/Weser 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig  
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

KVR Schulz trägt den Sachverhalt vor. Sie führt aus, dass zwischenzeitlich aktuellere 
Zahlen vorlägen. Demnach sei die Ausstattung des A-Traktes mit interaktiven Tafeln 
abgeschlossen. Die Maßnahme habe anstelle der geplanten 115.000 € nunmehr 

rund 133.000 € gekostet. Die Verkabelung des A-Traktes sei ebenfalls durchgeführt 
worden. Der Zuwendungsbescheid der Niedersächsischen Landesschulbehörde 

(NLSchB) für die Maßnahme läge zwischenzeitlich ebenfalls vor. Die Maßnahme 
werde demnach gefördert, auch wenn die geforderte Zweckbindung für die passive 
Infrastruktur auf Grund des Abrisses nicht eingehalten werden könne. Neben den 

geplanten Maßnahmen sei noch ein 3-D Drucker angeschafft worden. Insgesamt 
seien rund 168.400 € aus dem Digitalpakt in diesem Jahr in der BBS umgesetzt wor-

den. Zusammen mit den Planungen für das nächste Jahr würden für alle Schulen 
vermutlich 1,5 Mio. € von dem Budget genutzt worden seien. Dies entspreche ca. 
45 % der Fördersumme. 

 
Die BBS profitiere auch aus dem Sofortausstattungsprogramm zur Ausstattung von 

bedürftigen Schülerinnen und Schülern mit mobilen Endgeräten für das Distanzler-
nen, so KVR Schulz weiter. Die Verwaltung habe sofort als die Förderrichtlinie in 
Kraft getreten sei eine entsprechende Anzahl an Geräten unter Einhaltung der 

Vergabevorschriften beschafft. Die Geräte für die BBS lägen derzeit auf Lager und 
müssten von den Schulen abgerufen werden. 

 
KTA Werner hinterfragt, ob es seitens des Schulträgers weitere Unterstützungen für 
ein drohendes Szenario B gäbe. 
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StD Fleetjer entgegnet, dass die Ermittlung der bezugsberechtigten Schülerinnen 
und Schülern sehr aufwendig sei. Ihm lägen derzeit noch nicht alle Rückmeldungen 

vor. Es gehe davon aus, dass ca. 50 Geräte in der BBS benötigt würden. 
 
KTA Kuhlmann führt aus, dass in Zukunft ein neuer A-Trakt mit guter Ausstattung 

geplant werde. Sie sei froh, dass eine Förderung für den A-Trakt seitens der NLSchB 
anerkannt wurde. 

 
StD Fleetjer relativiert die in verschiedenen Medien getroffene Aussage, die Schulen 
seien jetzt digital und Homeschooling sei jetzt möglich. Er stellt fest, dass die Infra-

struktur auf beiden Seiten, also in der Schule und bei den Schülerinnen und Schülern 
zu Hause, entsprechend vorliegen müsse. Heute sei zum Beispiel aus noch unerklär-

lichen Gründen der Server ausgefallen  und die Arbeitsergebnisse von einer Stunde 
verloren gegangen. 
 

Vors. Plate hinterfragt, ob für die neue Infrastruktur auch Fortbildungen notwendig 
seien. 

 
StD Fleetjer bejaht diese und teilt mit, dass die Weiterbildungen auch intern erfolgten. 
 

Auf Nachfrage von KTA Kuhlmann, was die BBS benötige, entgegnet StD Fleetjer, 
dass eine schnelle Internetanbindung der Schülerinnen und Schüler und der Schule 

zunächst wichtig sei, da die Schülerinnen und Schüler weit verstreut seien. 
 
KVR Schulz berichtet, dass die Schulen bis Juli 2021 mit Glasfaser versorgt seien 

sollen. 
 

KTA Kurowski gibt zu bedenken, dass die privaten Nutzer auch den richtigen Vertrag 
mit einer entsprechend hohen Bandbreite abschließen müssten. Dies geschehe je-
doch häufig nicht, da die Kosten steigen würden. 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 10.11.2020 

 
Protokoll zu TOP 8 

 

 

  
10.11.2020 

 
 
Mitteilungen/Anfragen 

 
 

 
Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 

 
 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 10.11.2020 

 
Protokoll zu TOP 8.1 

 

 

  
10.11.2020 

 
 
Mitteilungen/Anfragen 

hier: Mitteilung zur Einstellung der Beschulung des Ausbildungsberufes Bank-
kaufmann/Bankkauffrau 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 
 

 
Beratungsgang: 

 
KVR Schulz teil mit, dass ab dem Ausbildungsjahr 2020 die Beschulung des Ausbi l-
dungsberufes Bankkaufmann/Bankkauffrau in Nienburg nicht mehr angeboten wer-

den könne. 
 

StD Kunst ergänzt, dass die Schülerzahl in den Bankfachklassen in den vergange-
nen Jahren kontinuierlich abgenommen habe. Im Schuljahr 2019/20 konnten nur 
neun Auszubildende eingeschult werden, da die Volksbank Nienburg beschlossen 

habe, ihre Auszubildenden nicht mehr in Nienburg zu beschulen. Im Schuljahr 
2020/21 hätten nur noch fünf Auszubildende der Sparkasse Nienburg eingeschult 

werden können. Eine wirtschaftliche Beschulung sei erst ab 14 Schülern möglich. 
Daher habe auch die Sparkasse beschlossen ihre Schüler an einer anderen Berufs-
schule anzumelden. 

 
KTA Kuhlmann stellt fest, dass, wenn die Banken Standorte schließen, zwangsläufig 

auch die Auszubildenden reduziert werden würden. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 10.11.2020 

 
Protokoll zu TOP 9 

 

 

  
10.11.2020 

 
 
Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde 

 
 

 
Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 

 
Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 

 
 
Beratungsgang: 

 
Es sind keine Fragen gestellt worden. 
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